

Universidades del departamento exaltaron a sus docentes investigadores



El pasado viernes 7 de septiembre, en el cierre del II Encuentro Internacional de Investigación Universitaria se vivió un momento histórico para la educación de Boyacá, cuando fueron exaltados 386 docentes investigadores del departamento, en un evento promovido por el Consejo Departamental de Educación Superior CODES. Ceremonia a la que asistieron los docentes investigadores exaltados reunidos por primera vez, así como las directivas responsables de las áreas de investigación de cinco universidades de nuestro departamento: Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Universidad Santo Tomás, Fundación Universitaria Juan de Castellanos, Universidad Nacional Abierta y a Distancia y la Universidad Antonio Nariño.

La exaltación reconoció a los 386 investigadores docentes por fomentar, promover y articular la investigación en las instituciones educativas de Educación Superior. El presidente del CODES y Rector de la UPTC, Alfonso López Díaz indicó que este Consejo "busca el fortalecimiento de nuestras instituciones y el mejor camino para hacerlo es la investigación", que se plantea no solamente como el reto de contribuir al desarrollo de la región, sino también como una oportunidad. Destacó la convicción que tiene un investigador, por considerar que es una actividad que vale la pena, porque su motivación es la formación personal, el fortalecimiento institucional y la proyección de la región.

El reconocimiento por parte de la UPTC fue entregado a los 218 investigadores que resultaron clasificados en la última convocatoria de Colciencias en las categorías: Emérito, Junior, Sénior o Asociado. Por otra parte, las universidades Santo Tomás de Tunja, Nacional Abierta y a Distancia, Antonio Nariño de Tunja y la Fundación Universitaria Juan de Castellanos; entregaron la exaltación a investigadores que están desarrollando proyectos activos, así: 121 de la Universidad Santo Tomás de Tunja, 20 de la Universidad Nacional Abierta y a Distancia, 15 de la Fundación Universitaria Juan de Castellanos 12 de la Universidad Antonio Nariño de Tunja. Se reconoció de manera especial a los conferencistas internacionales por su trabajo investigativo: Rosario Rogel de la Universidad Autónoma del Estado de México y Alberto Corbi Bellot de la Universidad Internacional de La Rioja UNIR de España.

El Vicerrector de Investigaciones y Extensión de la UPTC, Enrique Vera López declaró

este día como hito, gracias al esfuerzo de los rectores de las universidades del Boyacá, que propiciaron que se congregaran por primera vez los investigadores. Exhortó a trabajar unidos, debido a los importantes resultados que se obtienen de los proyectos conjuntos. Recordó el caso de la Convocatoria 'Boyacá Bio', como una gran oportunidad para consolidar proyectos articulados. Declaró a los académicos como la 'élite de Boyacá', manifestando que se trata de una masa crítica "de las personas que piensan, que le deben aportar a la región, los que deben generar la innovación y el desarrollo de este territorio." Realizó especial énfasis en que hay un camino por recorrer, debido al reto que representa la formulación de propuestas, que cada día es más competitiva a nivel nacional e internacional "Si nos unimos, Boyacá va a progresar... unamos esfuerzos de conocimiento, de infraestructura y de capacidades de pensamiento".

Las cifras de investigación en Boyacá: El Departamento cuenta con 173 grupos de investigación, 386 investigadores entre Emérito, Sénior, Asociado y Junior. El crecimiento de la investigación ha permitido que las maestrías y los doctorados se desarrollen, hoy todas las universidades del Departamento cuentan con maestrías. La UPTC, por ejemplo, está hoy considerada por el Ministerio de Educación Nacional como universidad de doctorados, al superar los diez doctorados.

El camino por recorrer para los investigadores de Boyacá: Además de la exaltación se exhortó a los investigadores docentes de las universidades a transferir esa investigación. Vera invitó a permear la sociedad, a llevar investigación a los que la necesitan, formular proyectos contundentes articulados con las necesidades del territorio, que incluyan las prioridades de los campesinos, los pequeños y grandes empresarios. Indicó que todas las universidades cuentan con políticas de investigación y el paso a seguir es la formulación de políticas de innovación; así como generar un parque tecnológico científico conjunto, donde se proyecte a las universidades como un todo.

Los vicerrectores y directores de investigaciones de las universidades organizadoras, felicitaron y agradecieron a los rectores del CODES por esta iniciativa. El evento se llevó a cabo en el Centro de Convenciones de la Cámara de Comercio, realizando por primera vez la celebración del docente investigador de Boyacá que quiere instituir la Red de Investigación del CODES.

Continúan cambios en gabinete de Sogamoso



Esta vez el turno fue para el Instituto de Tránsito y el Fondo de Vivienda de la ciudad.



Dos caras nuevas llegaron a hacer parte del gabinete municipal del alcalde de Sogamoso, Sandro Néstor Condía, con ellos continúan los cambios que se habían anunciado hace ya varias semanas.

A dirigir el Instituto de Tránsito y Transporte de Sogamoso - Intrasog, llega Ramón Octavio López Colmenares en reemplazo de Jorge Dilker Sánchez.

El nuevo Gerente, es abogado de la Universidad Libre de Colombia, especialista en Derecho Administrativo de la Universidad Nacional y magister en Derechos Humanos de la Uptc. Tiene experiencia de más de 30 años trabajando en el sector público, se ha desempeñado además como Personero municipal, Inspector de Policía. Jefe de la oficina Jurídica de la Alcaldía de Sogamoso y Gerente de la Terminal de Transportes de Sogamoso.

También ha brindado asesoría jurídica en diferentes municipios del departamento

y entidades descentralizadas del estado a nivel nacional y ha trabajado como Catedrático de la Uptc y de la facultad de Derecho de Uniboyacá. De otra parte, en el Fondo de Vivienda de Sogamoso - Fonvisog, se posesionó como gerente Lina Alarcón Barrera.

Ella es ingeniera de Telecomunicaciones, con maestría en Gerencia de Marketing Estratégico y Formación en Gerencia de Proyectos bajo el marco metodológico del Project Management Institute - PMI. Cuenta con una amplia experiencia laboral, durante esta administración municipal, ya se había desempeñado como Jefe de la Oficina Tlc y Comunicaciones. Lina ha coordinado diferentes equipos de trabajo y ha realizado seguimiento en gestión pública y control de proyectos.

En el área de telecomunicaciones, tiene experiencia en la definición e implementación de estrategias administrativas y de nuevas oportunidades de negocio a nivel nacional.

Nueva secretaria de Salud de Casanare



Ante el gobernador de Casanare, Josué Alirio Barrera Rodríguez, tomó posesión este miércoles como secretaria Departamental de Salud la profesional Claudia Patricia Orozco Pineda, quien había sido designada en calidad de encargo de esta cartera desde el pasado 26 de julio.

La nueva secretaria de salud es bacterióloga de la Universidad Católica de Manizales; especialista en Gerencia en Salud de la Corporación Iberoamericana de Bogotá, especialista en Gerencia Administrativa y Financiera Pública de la Universidad Central de Bogotá y especialista en Epidemiología de la Universidad del Rosario.

Orozco Pineda tiene amplia experiencia y trayectoria laboral en el sector Salud y Social; desempeñando cargos como: coordinadora de Salud Pública de los municipios de Yopal y Aguazul (2004); asesora en Salud Pública del Departamento; directora de Salud Pública de la Secretaría Departamental de Salud (2010-2011); asesora de Política Sectorial de la Gobernación de Casanare, Secretaria de Acción Social de la Alcaldía de Yopal (2016), epidemióloga de Vigilancia en Salud Pública (2017) y directora de Seguridad Social y

Garantía de la Calidad de la Secretaría Departamental de Salud.

Claudia Patricia Orozco Pineda, quien se encuentra radicada hace más de 17 años en el Departamento, asume con responsabilidad el compromiso de avanzar en el fortalecimiento del sector en pro de mejorar la prestación de servicios para los usuarios casanareños, velando por la oportunidad, accesibilidad y calidad en la atención. También tiene a su cargo la tarea de avanzar en la aprobación y viabilización de los proyectos de infraestructura hospitalaria de varios centros de salud, entre ellos el de la construcción del nuevo hospital de Támara y Monterrey, y las remodelaciones de las unidades asistenciales de Sabanalarga, Trinidad y Orocué, en cumplimiento al plan de desarrollo departamental.

Otro de los propósitos a desarrollar al frente de esta cartera, es la implementación del Modelo de Atención Integral en Salud (MIAS) del departamento de Casanare, especialmente los componentes de: Rutas de Atención Integral (RIAS) y Redes Integrales de Prestación de Servicios de Salud (RIPSS), en concordancia con las directrices del nivel nacional.



Los estudiantes del grado 5 C, acompañados por la docente Blanca Flor Sánchez Lizarazo, de la institución educativa colegio de Sugamuxi, el pasado martes 4 de septiembre de 2018 visitaron las instalaciones del Periódico Enterese y conocieron el proceso del semanario.